



生徒会花壇整備活動 令和5年5月

(発行)
阿南高校同窓会
(編集)
会報編集委員会
(印刷)
龍共印刷(株)

世界中での紛争や災害に心を痛め、新年早々の悲劇に驚き被災者に心からお見舞い申し上げます。平時からの防災の大切さを再認識する年明けとなりました。

昨年5月、新型コロナ感染症の状況が「5類」へ移行し、それまで続けられてきた対策が平時へと移行しました。自粛を余儀なくされていた同窓会活動も再開され、会員同士の親睦が深まりました。本年はさらに多くの支部での交流を期待しております。

県立高校再編の可能性も浮上していますが、これを前向きに捉え同窓会を通じて結束を強化し、各方面と協力し存続に向けて活動して参ります。

募集定員が40名でも単独で

同窓会の皆様におかれましては、益々ご清祥のこととお喜び申し上げます。

同窓会の皆様におかれましては、益々ご清祥のこととお喜び申し上げます。



母校存続に向けて

同窓会長 宮島久男

これからも夢のある学びの場を提供し、生徒が希望を胸に入学して来る学園になるよう、取り組んで参ります。

同窓会の皆様には引き続き温かいご支援を賜りますようお願い申し上げます。

今年が皆様にとりまして幸多い年となります事を心より祈念いたします。

存続できる「中山間地存立特定校」の指定を目指し、阿南高校協力会の5町村と一丸となり支援をします。

初めての試みでありました同窓会・教職員・生徒会との「意見交流会」を開催しました。現状や課題について有益な情報を得ることができます。今後も積極的に関与します。

母校発展に寄与して参ります。阿南高校は少人数での学びが特徴でありながらも、複数のクラブが県大会で輝き、地域との交流も積極的に行い継がれています。

生徒たちは将来の夢に向かい頑張っています。これは先生方と皆様のご指導・ご支援のお陰と深く感謝申し上げます。

生徒たちは将来の夢に向かい頑張っています。これは先生方と皆様のご指導・ご支援のお陰と深く感謝申し上げます。

これからも夢のある学びの場を提供し、生徒が希望を胸に入学して来る学園になるよう、取り組んで参ります。

同窓会の皆様には引き続き温かいご支援を賜りますようお願い申し上げます。

今年が皆様にとりまして幸多い年となります事を心より祈念いたします。

皆様こんにちは。お元気でお過ごしのことと存じます。新型コロナの流行もようやく落ち着いてきた令和5年は私も4年ぶりに故郷泰阜村と阿南の地を訪れることができました。

夏は本部同窓会の総会への出席、秋は、中学の同期会への参加でした。

故郷は、銀漢冴えて水清くのごとく、静けさの中にその美しき姿を見せてくれました。

同窓会の総会には関東支部から4名が参加。本部会長や校長先生のお話を伺い、日頃の努力に頭の下がる思いでした。生徒数の減少が著しい中、母校の発展のために地元阿南町をはじめ各町村、同窓生、地域の方々の懸命な努力が続けられていることを本当にありがとうございます。

10月には、生徒の皆さんと

皆様こんにちは。お元気でお過ごしのことと存じます。新型コロナの流行もようやく落ち着いてきた令和5年は私も4年ぶりに故郷泰阜村と阿南の地を訪れることができました。

皆様こんにちは。お元気でお過ごしのことと存じます。新型コロナの流行もようやく落ち着いてきた令和5年は私も4年ぶりに故郷泰阜村と阿南の地を訪れることができました。



関東支部

活動再開 新たな誓い

関東支部長 木下 長義



同窓会員・生徒会役員・学校教職員の意見交流会
令和5年10月28日

関東支部独自としては、5月に29名が参加で4年ぶりの総会と懇親会を開催。最高齢90歳の大先輩が参加してくれたことは大変な感動・感激でした。懇親会では、マイクや大きな声での企画は控えて、先輩後輩うちとけて大きいにおしゃべりを楽しむことができたことは幸いでし

また、同月には、南信同窓連（16校が加盟）の創立50周年記念式典・懇親会に8名の方が参加。伊那食品工業の社長のお話には信州に根を張る会社の良心と誠実さを感じ

北陸には阿南高校同窓生も少なからず居られると思い、同窓会として今何ができるかを考え、会員からの要望もあり、中京支部として苦しい会計ですが、義援金として5万円を送りました。

本来なら現地に赴き、少しでもお手伝いすべきところですが、義援金をもつての支援活動とさせて頂きました。

近い将来、南海トラフ巨大地震が襲来するとの予測があり、我々も今一度自然災害に目を向けて、如何したら良い

それは突然襲ってきた。正月元日、能登半島は巨大地震に見舞われ、多くの犠牲者と家屋の倒壊をもたらし、今も避難生活を余儀なくされています。

犠牲者の哀悼と被災者には1日も早い日常が戻るよう、復旧復興を願わずにはいられません。



中京支部

地震被災者に思いを寄せて

中京支部長 金山 明弘

のか再確認しましょう。

さて、中京支部は今年も支部総会開催を予定しています。

昨年はコロナ禍で4年振り

の開催となり、当初はどれ程の人が参加してくれるのか大変心配しましたが、この10年来最高となる、30名を超える同窓生の参加を頂きました。

支部総会出席者は例年同じ顔ぶれとなりがちですが、今回は実際に6名が初参加者でした。

これは単に案内状を発送するだけでなく、同年会への開催勧奨の案内や、電話等による直接の働きかけが功を奏したのかなと分析しています。

同年会としては、私ども「昭和41年卒」の同年会を、コロナ禍もあり実に6年振りに昨年名古屋で、恩師である成田先生にもご出席頂き、盛大に開催することができました。さあ皆さん、健康に十分心掛け、総会等に参加し大いに

関西支部

関西の新たな風景

関西支部長 佐々木 孔基



コロナ禍が収まり、同窓会活動が徐々に再開されていることを嬉しく思います。皆様と再び交流できることを心待ちしております。

関西の生活も戻りはじめており、テレワークが定着するかに見えたものの、従来の勤務形態に戻る企業が増えています。出張も再開され、人々の移動が活発になっています。マスクの着用は会社や状況によって異なりますが、少しずつ無くなりつつあります。

しかし、電車内は最近のインフルエンザなどの流行のためか逆に増え始め、通勤時間帯には5割ほどがマスクを着用している光景も見受けられます。一番戻りが顕著なのは、大阪の中心地である梅田の地下の飲み屋街で、特に立ち飲み屋の繁盛ぶりは目を見張るものがあります。



関西万博が開催されます。皆さん、計画を立てて関西に遊びに来てください。そして、皆さんのが来られた際には、是非関西支部にご一報ください。お好みの場所をご案内します。

関西支部では知恵を盛り込んで活発な同窓会活動を目指しています。今年からはより工夫した交流活動を展開し、コロナ禍後4年間できていなかつた私の街紹介（街歩き）、懇親会、総会などを少しでも工夫して行いたいと考えています。

来年には皆様ご存じのように関西万博が開催されます。皆さん、計画を立てて関西に遊びに来てください。そして、皆さんのが来られた際には、是非関西支部にご一報ください。お好みの場所をご案内します。

1953年（S28）南宮峡
♪我ら阿南のボートマン
桜吹雪を身に浴びて…
未来への展望を共に描き、阿南高校同窓会の活動を盛り上げていきましょう！

1953年（S28）南宮峡
♪我ら阿南のボートマン
桜吹雪を身に浴びて…
未来への展望を共に描き、阿南高校同窓会の活動を盛り上げていきましょう！

朝の練習や放課後の練習で南宮峡に響く「キヤッチ、口号」は、地域を活気づけ、南宮橋からの「頑張れ！」と手を振つて応援してくれたことが我々ボートマンの励みとなりました。

一方ダム湖は年々河川状況が悪くなり、部員の涙ぐましい努力にもかかわらず、練習不足、ボート転覆事故等でこれまで以上の部活動は困難であると、1985年（S60）発足から32年で幕を閉じることに



となりました。母校にボート部が消えてしまったことは、OBにとって非常に大きなダメージとなりました。

廃部から27年経過した頃、ボート部顧問であった先生やOBの方々のご尽力により「ボート部OB会」が盛大に開催され、もう一度漕いでみたいと多くの声が出ました。同期の仲間に相談する中で具体的な話となり、2013年9月に第32回下諭訪レガッタに先輩後輩の協力を得て、5名1クルーで出場することができました。30年振りに漕ぎ高校時代の勝敗を目的としたレースとは違い、とても楽しく漕ぐことができ気分爽快でした。それから毎年出場しO Bで先輩の協力をいただき、3クルー出場の年も何度もありました。50年振りにオールを握り不安であつたが、体が覚えておりすぐ感覚を

第42回下諭訪レガッタに参加して



取り戻し「あの頃が蘇つてきた」と青春を取り戻した気分になりました。もう一度漕いでみたいという気持ちから今まで11年目を迎えるOBの方々や未経験の方を含めてメンバーも増えてきました。未経験の方も2~3回漕ぐ練習を重ねレースに出場し「とても楽しかった。また来年も漕ぎたい」と笑顔で話していました。現在は、下諭訪ローランドパークでボートを借り諭訪湖のボート専用コースで練習を重ねております。



燃燈仏授記 ペシャワール博物館



托胎靈夢 インド国立博物館

昨年の8月末に、昭和31年阿南高等学校卒の熊谷啓さん（阿南町出身）から、彼の著書『仏伝図からみる「お釈迦さまの生涯」（非売品）がやつと送られてきました。

やつとと言るのは、この2年ほど前に彼から相談があつて、私も出版を強く勧めた一人だったので、心待ちにしていたからです。果せるかな期待以上の本であることから、一人でも多くの同窓生に読んでも貰えたらと思い、同窓会報

で青年修行僧だった時に、「来世では仏陀となる」と過去仏に予言された「燃燈仏授記」から始まり、誕生、出家、修行、成道、伝道、涅槃、そして仏像誕生までの「お釈迦さまの一生を、仏伝図の絵解き手法で分かり易く解説しています。それにお釈迦さまの前世物語（本生譚）四話で構成される222ページの本です。

著者は、この仏伝図撮影のために、インドを3回、パキスタンを2回訪ねています。また、掲載された90枚の仏伝図の写真の他、仏教聖地、史跡などを伝える70枚の写真によって本書に趣を添えており、印度やパキスタン訪問時の記述も多く、紀行文としての興味も尽きません。とは言え、本書は学術書の範疇にされてもおかしく

熊谷 啓 著

**『仏伝図からみる
お釈迦さまの生涯』**

出版される

同窓会関東支部 顧問 中島寛司（昭和29年卒）

の紙面をお借りし、ここに紹介させていただきます。

本書は、お釈迦さまが前世で青年修行僧だった時に、「来世では仏陀となる」と過去仏に予言された「燃燈仏授記」から始まり、誕生、出家、修行、成道、伝道、涅槃、そして仏像誕生までの「お釈迦さまの一生を、仏伝図の絵解き手法で分かり易く解説しています。それにお釈迦さまの前世物語（本生譚）四話で構成される222ページの本です。

著者は、この仏伝図撮影のために、インドを3回、パキスタンを2回訪ねています。また、掲載された90枚の仏伝図の写真の他、仏教聖地、史跡などを伝える70枚の写真によって本書に趣を添えており、印度やパキスタン訪問時の記述も多く、紀行文としての興味も尽きません。とは言え、本書は学術書の範疇にされてもおかしく



初転法輪 パトナ博物館

ない内容の濃い本であります。

以上、著書の紹介をしましたが、本書を希望される方は、中島までご連絡ください。熊谷さんも了解・快託されます。

メール : nakajima@ivv.ocn.ne.jp
※ご希望が多く、在庫オーバーの場合は、ご容赦方お詫びします。

〒225-0002 横浜市青葉区美しが丘3-166-1
57 中島 寛司 宛
電話 : 045-1901-5037

表紙に使った写真
22年の秋の彼岸に兄の墓参りに遠山和田の龍淵寺へ行った帰り、喬木村へまわって帰る（阿南町川田）途中に撮った写真です。出版社が「これがぴったりとする」と選んだものです。

3月31日、同社定年退職



13日間パキスタン国内を一緒に旅した専用車と運転手と通訳 ガンダーラ (2015年11月)

熊谷 啓さん プロフィール

熊谷 啓 埼玉県所沢市在住
昭和13年（1938年）
1月14日生
長野県下伊那郡大下條村（現阿南町）に生まれる。
大下條小・中学校、阿南高等学校卒業

同年4月1日、丸紅飯田株式会社（現 丸紅株式会社）入社
原子力部原子力課 配属
平成10年（1998年）
3月31日、同社定年退職



2022.09

**令和4年度
阿南高校同窓会
一般会計決算書**

(令和4年6月1日～令和5年5月31日)

収入金額 2,016,803円

支出金額 1,895,049円

差引残額 121,754円

1 収 入

(単位：円)

科 目	決算額	備 考
1 会 費	915,123	
(1) 入会金 1	235,000	令和5年4月入学生5,000円×47名
(2) 入会金 2	150,000	令和5年3月卒業生3,000円×50名
(3) 年 会 費	530,123	同窓会員 476件
2 諸 収 入	71,877	預金利息、8回生寄付他
3 繰 入 金	932,300	永年会費特別会計から450,000円、創立70周年記念事業会計残額から482,300円
4 繰 越 金	97,503	令和3年度繰越金
合 計	2,016,803	

2 支 出

(単位：円)

科 目	決算額	備 考
1 事 務 費	232,644	事務費、賃金、需用費、交際費、通信費、手数料他
2 会 議 費	68,180	総会費用、支部総会出張旅費他
3 活 動 費	1,544,225	会報関係、支部交付金、学校周辺草刈、卒業記念品、生徒表彰関係、南宮学習塾関係負担金他
4 基 金	50,000	クラブ活動助成
5 返 済 金	0	
6 備 品 費	0	
7 予 備 費	0	
合 計	1,895,049	

一般会計他 ※永年会費特別会計 残額 11,439,695円
 ※クラブ活動等助成基金 残額 2,505,197円
 ※マイクロバス会計 残額 285,467円
 ※70周年記念事業会計 残額 1,274,520円
 ※50周年記念事業会計 残額 5,969,974円

○ホームページの活用
 学校や生徒の活動状況、同窓会の様子などはホームページ「長野県阿南高等学校」を開いていただくと閲覧することができます。学校の様子や生徒の日々の活動状況等が随時更新され身近に見ることができます。是非活用してください。

同窓会ゴルフコンペ（第24回）を令和6年6月8日（土）に飯田カントリー俱乐部において開催します。

○第24回ゴルフコンペ開催
 同窓会ゴルフコンペ（第24回）を令和6年6月8日（土）に飯田カントリー俱乐部において開催します。
○令和6年度定期総会
 令和6年度の定期総会を次のとおり開催します。会員の皆様の出席をお願いします。
 第3位 朝倉 希叔（21回生中京支部）
 村松みつ子（22回生飯田支部）
 阿南高校同窓会（担当金田）
 会場 月日 令和6年7月13日（土）
 時間 午前11時から
 阿南町「北条会館」

お知らせ

合って多くの方の参加をお待ちしております。
 昨年（第23回）の成績

※問い合わせ等は同窓会事務局へお願いします。
 阿南高校事務室
 ☎ 0260-22-2052

※年会費のお願い

「南宮学習塾」による生徒支援をはじめ母校の発展、同窓会活動の存続のため皆さんのご協力をお願いします。

年会費は1,000円で郵便局専用の払込用紙でお願いします。永年会費を納入された方は免除扱いとなっておりますが、ご理解ご協力をいただければ有難く思います。

※郵便局専用払込先

加入者名 長野県阿南高等学校同窓会
 口座記号番号 00540-6-42605

飯田下伊那郡内の中学校卒業者の推移と阿南高校の状況					
飯田下伊那郡 中学校 卒業者数 (人)	1990年 (平成 2年度)	2008年 (平成 20年度)	2018年 (平成 30年度)	2022年 (令和 4年度)	2035年 (令和 17年度)
	2830	1852	1606	1530	1064
阿南 高校	学級数	5	3	2	
	募集定員	225	120	80	
	入学者数	225	101	45	
	卒業者数 (平成 2年度)	201	(平成 20年度) 111	(平成 30年度) 84	(令和 4年度) 50

人口減少により少子化の現状は大きな問題となっています。少子化対策は国や各自治体において積極的に政策が打ち出されていますが、依然厳しい状況だと思います。中学卒業者数から見ると、かなり以前から減少傾向がみられ、中学校卒業者の減少は、高校改革の課題となり統廃合や存続問題となります。中山間地存立高校として魅力ある高校を目指し、地域と共に発展するよう、同窓会としても出来る限りの応援をしていくことが必要と感じます。

飯田下伊那郡の 中学校卒業者数の推移と 阿南高校の状況

**校
だ
よ
り
学**



地域を担い、支えていける人材を

学校長 牧 内 千 明

頻繁に更新しておりますので是非ご覧ください。今後も本校教育の充実・発展に向けて、皆様からの変わらぬご理解、ご支援、ご協力をお願い申しあげます。

会員の皆様には日頃より本校の教育活動のために多大なご支援とご協力を賜わり、心より感謝申し上げます。

新年早々の元日、能登半島での震度7の地震・津波が発生し、翌日には羽田空港で海上保安庁機と民間機の航空機接触事故という大惨事と続きました。被災された方々や事故に遭われた方々へ心からお見舞い申し上げますとともに、犠牲になられた方々とそのご家族、ご親族の皆様に心からの哀悼の意を表します。

そして、一日も早い復旧を心からお祈りしたいと思います。

さて、長く続いたコロナ対応ですが、今年度5月の連休明けよりインフルエンザと同じ5類感染症に位置付けられ、また、その後感染症も落ち着きを見せており、基本的な感染症対策を行いつつ、学

校生活や教育活動も以前の状態に戻ってきております。7月の文化祭、10月の郷土芸能鑑賞会も制限なく開催され、同窓会長様や多くの同窓生の方にも来校いただき、発表や展示などの活動を見ていただけました。郷土芸能鑑賞会後の午後には、今回初めて同窓会員の皆さんと本校生徒会役員・教職員の意見交流会を行い、生徒は生徒会役員を経験して苦労したことや

大変だったこと、新役員からは新年度への抱負などを発表しました。機会があれば、このような交流会を行っていきたいと思います。その際にはまた参加いただけたら幸いで少子化をめぐる状況は、ますます深刻な状況を迎える、生徒減は本校にとってはとても大きな課題となつております。しかし、探究活動の地域の良さを理解し学ぶことを通じ、生徒の希望する輝く未来の実現に向けて取り組んでいきたいと思います。これまで地域に支えられ、地域とともに歩んできましたが、一人でも多くの生徒が、やがて地域を担い、支えていける人材となればと願っております。

学校の様子をより知つていただくため、昨年度同窓会にもご協力いただきホームペー



地域探究授業・田植え（5月）



南宮学習塾X'mas会（12月）



阿南町内企業視察（6月）